
Proyectos como el tren México-Veracruz, la super carretera Amozoc-Puebla, 
saneamiento del Atoyac y revisión a la concesión de agua potable, son parte de los 
100 compromisos de la presidenta. 

El gobernador Sergio Salomón llama a los actores políticos de Venustiano 
Carranza y Chignahuapan a la civilidad política y respetar el fallo de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal.

Con sabor a nostalgia, 
inaugura Salomón 

temporada de Caderas

Preocupa gobernabilidad 
en municipios impugnados 

Se realiza la onceava edición de 
la iniciativa ciudadana, “Puebla 
Agradece”.

Cúpula 
empresarial 

laurea a 
elementos

de seguridad 

Tendrá un presupuesto de 284 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2025.

Congreso del Estado, de 
los más austeros del país

Como ya es una tradición, 
las calaveritas intolerantes

Calaveritas
2024Carlos Orea (Un migrante soñador)

Con hambre se presentó 
al programa del almuerzo

y de celos se llenó 
al mirar tremendo cuerpo

de Leidy la conductora
¡Que le pidió su deceso!

Con lo bellas que ya somos
nadie nos diría que no

nuestra cartera de clientes
aumentaría al por mayor
para tener los recursos
¡Y así luzcamos mejor!

Huaquechula,
fiesta y 
tradición

Desfile de 
Catrinas y 
Catrines 
seducen a los 
poblanos
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Golpes bajos  
a Pavel Gaspar

POLÍTICA  3 POLÍTICA  3

Dicen los que saben que en Morena los grupos de 
Ignacio Mier y los hermanos Rivera operan para que 
Pavel Gaspar no sea el dirigente estatal interpretando 
la convocatoria en el sentido que debe ser un 
Consejero Estatal quien asuma la presidencia.
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El palacio de 
las intrigas
CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM

Golpes bajos 
a Pavel Gaspar 

Dicen los que saben que en Morena los grupos 
de Ignacio Mier y los hermanos Rivera operan pa-
ra que Pavel Gaspar no sea el dirigente estatal interpre-
tando la convocatoria en el sentido que debe ser un Conse-
jero Estatal quien asuma la presidencia.

Sin embargo, bien podría llegar la línea del CEN para 
que el 16 de noviembre elijan a los 10 consejeros estatales 
que han renunciado.

Uno de ellos podría ser Pavel a fin de que cuente con el 
derecho a ser votado.

Mientras tanto, los golpes bajos entre guindas seguirán. 
(FSN)

El “Moco” y 
su venganza 

Fuentes avezadas aseguran que Juan Lira “El 
Moco” no se quedará conforme con el dictamen del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEP-
JF) que le arrebató la presidencia municipal.

Ya estaría organizando tomar el ayuntamiento de 
Chignahuapan.

Y es que a diferencia de Marco Valencia, seguramente Li-
ra no repetirá de candidato.

En tanto las protestas en el municipio serrano han ini-
ciado, sin que el ex candidato haya dado la cara aún. (JC)

A ver a la Nahuala 
El gobierno estatal anunció un 2x1 en los bole-

tos para la obra musical “La Leyenda de la Nahua-
la”, que se presentará este sábado en el Auditorio Me-
tropolitano de Puebla.

La puesta en escena tendrá dos funciones: a las 15:00 y 
17:30 horas. 

Esta es una buena oportunidad para todas las familias 
poblanas y viajeros que se encuentren en la ciudad con mo-
tivo de la celebración del Día de Muertos. (CA)

El presidente de la mesa direc-
tiva del Congreso estado, Mauri-
cio Céspedes Peregrina, señaló 
que se mantendrán los Concejos 
Municipales electos el pasado 14 
de octubre para mantener la go-
bernabilidad en los municipios 
de Venustiano Carranza, así co-
mo Chignahuapan.

Consideró que, de acuerdo a 
lo resuelto por la Sala Superior, 
queda sin efecto la resolución 
por parte de la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación, por lo 
tanto, se mantienen los mismos 
integrantes nombrados por el 
Congreso el 14 de octubre.

Indicó que el tema ya quedó 
concluido ya que la resolución 
de la Sala Superior es definitiva, 
y por lo tanto se tiene que acatar.

Reiteró que el Congreso tenía 
la obligación de responder en el 
momento tras la nulidad de la 
elección, ya que no podía dejarse 
ese vacío de poder que podría ha-
ber generado inseguridad en am-
bos municipios.

Señaló que ahora los concejos 
estarán en funciones hasta que 
concluya el proceso electoral ex-
traordinario, manteniendo la es-
tabilidad en los municipios.

Un atentado

La diputada del Partido Re-
volucionario Institucional, Del-
fina Pozos Vergara, en la tribu-
na del Congreso, aseguró que es 
un atentando en contra de la de-
mocracia del país, donde se vio-
lentaron los derechos de los ha-
bitantes de dos municipios que 
emitieron su voto el pasado 2 de 
junio.

Mantienen concejos en
municipios en conflicto
En Venustiano Carranza y Chignahuapan permanecerán los mismos integrantes 
nombrados por el Congreso el 14 de octubre, dijo el presidente de la mesa directiva, 
Mauricio Céspedes.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián / X

Presidente: José Agustín Rodríguez Sánchez
Miembros: Mariana Sánchez Islas
Emma Pérez Millán
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Maximiliano Galindo Rodríguez
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CONCEJO EN CHIGNAHUAPAN:

Presidente: Ramón Daniel Martagón López
Miembros: Rocío Florina Franco Sampayo
Enrique Javier Hernández Arroyo
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Luego de declararse nu-
los los triunfos de Marco An-
tonio Valencia Ávila y Juan Li-
ra Maldonado, como presiden-
tes municipales de Venustiano 
Carranza y Chignahuapan, el 
gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina recalcó 
que se respetará la determina-
ción de las autoridades elec-
torales, aunque reconoció que 
tantos cambios podrían gene-
rar ingobernabilidad en ambos 
ayuntamientos.

Entrevistado en las inmedia-
ciones de Ciudad Universita-
ria (CU) de la BUAP, el mandata-
rio habló del caso de estos dos 
municipios y aclaró que no tie-
ne ningún interés en inmiscuir-
se en el escenario electoral, ya 
que desde que arrancó el proce-
so prometió se mantendría aje-
no a la actividad de los partidos 
políticos.

“Ser respetuoso de lo que 
marcan las autoridades electo-
rales. Nosotros no nos hemos in-
volucrados en este tema y pues 
ahora habrá que hacer cumplir 
lo que se dio, así como lo hemos 
hecho en todo este proceso de 

los cambios que se fueron dan-
do”, declaró sobre el revés que el 
Tribunal Electoral del Poder Ju-
dicial (TEPJF) dio a los ediles de 
Carranza y Chignahupana quie-
nes apenas hace una semana 
habían rendido protesta.

En ese sentido, el goberna-
dor del estado reconoció que 
por estos cambios podría gene-
rarse ingobernabilidad en es-
tas regiones del estado, aunque 

exclamó “espero que no”. Inclu-
so, dijo que pidió a la Secreta-
ría de Gobernación (Segob), 
que encabeza Javier Aquino Li-
món, darle seguimiento por los 
siguientes días hasta que los 
dos ayuntamientos retomen su 
curso.

“El llamado a los actores es 
para que se respeten las de-
terminaciones (del TEPJF) y a 
que todos se respeten. Procu-

remos la paz social que se re-
quiere en estos dos municipios”, 
manifestó.

Por ahora serán los Conse-
jos Municipales de Venustia-
no Carranza y Chignahuapan 
los que se queden al frente de 
las decisiones, tras anularse 
en definitiva los resultados de 
las elecciones del 2 de junio pa-
sado y anunciarse elecciones 
extraordinarias.

Chignahuapan y Carranza, con riesgo de 
ingobernabilidad, reconoce el gobernador
Se respetará la determinación de las autoridades 
electorales, aunque admite que tantos cambios 
podrían generar ingobernabilidad en ambos 
ayuntamientos y aclaró que no tiene ningún interés 
en inmiscuirse en el escenario electoral.

Claudia Aguilar
Fotos Facebook

Luego de que la semana pa-
sada festejarán y postearan en 
sus redes sociales, su supues-
to triunfo en los tribunales pa-
ra rendir protesta como pre-
sidentes municipales, ahora 
guardan silencio total Juan Li-
ra Maldonado y Marco Valen-
cia, quienes no han emitido co-
municado alguno.

Tampoco alguno de sus se-
guidores que aplaudieron su 
llegada a las alcaldías han emi-
tido algún comentario, como 

en su caso el ex candidato a go-
bernador Eduardo Rivera Pé-
rez o el senador priista Néstor 
Camarillo.

En sus últimas publicacio-
nes, Marco Valencia, solo re-
posteó a distintos medios de 
comunicación que llevaron la 
nota cuando tomó protesta co-
mo alcalde del municipio de 
Venustiano Carranza, lo que 
duró apenas unos días.

En tanto, Juan Lira, luego 
de rendir protesta como edil 
de Chignahuapan, celebró una 
reunión con autoridades de 
la Secretaría de Gobernación 
estatal.

JUAN LIRA Y MARCO VALENCIA
HACEN MUTIS TRAS RESOLUCIÓN
Jorge Castillo
Foto X
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En el estado de Puebla se des-
plegarán un total de mil 200 ele-
mentos de seguridad para vigi-
lar las celebraciones del Día de 
Muertos.

Así lo dio a conocer el titu-
lar de la Secretaría de Seguri-

dad Pública (SSP), Daniel Iván 
Cruz Luna, al señalar que ha-
brá presencia de agentes esta-
tales en los 217 municipios de la 
entidad.

Sin embargo, recalcó que se 
dará prioridad a la capital po-
blana y la zona metropolitana, 
debido a la cantidad de perso-
nas que acuden a panteones y 

templos, así como a sitios de 
públicos de esparcimiento y de 
descanso.

“El objetivo es que se tenga 
un saldo blanco y hay una coor-
dinación muy estrecha con los 
municipios, con la Secretaría de 
la Defensa Nacional y la Guar-
dia Nacional”, apuntó.

En ese sentido, comen-
tó que se realizarán sobrevue-
los y habrá un monitoreo cons-
tante desde el C5 de las cáma-
ras corporales de los elementos 
estatales.

Por último, Cruz Luna reve-
ló que habrá una mesa de diá-
logo con los nuevos presiden-
tes municipales para retomar 
acciones de mando coordina-
do con la Policía Estatal.

Despliegan más de mil 200 
policías por Día de Muertos
La Policía Estatal coordina acciones de prevención y 
reacción con la Semar, Sedena, Guardia Nacional y 
policías municipales.

Claudia Aguilar

Del 29 de octubre al 02 de noviembre, la Secretaría 
de Seguridad Pública refuerza los patrullajes aéreos 
y terrestres, así como las labores de proximidad, 
principalmente en puntos de mayor afluencia como: 
panteones, bancos, centros comerciales y carreteras. 

EL APUNTE

Con apoyo de más de 8 mil cámaras de 
videovigilancia, personal del Centro de Control, 
Coordinación, Comunicaciones, Cómputo e 
Inteligencia (C5i) y de los centros de Comando y 
Control (C2) supervisará las actividades durante y 
posterior a la temporada. 

EL DATO

 

El Congreso del Estado se 
mantendrá como uno de los más 
austeros del país, al tener un 
ajuste de su presupuesto, del 1.14 
por ciento en el presupuesto que 
ejercerá para 2025, mismo que 
podría tener un ajuste posterior 
dependiendo de las necesida-
des que se tengan con las nuevas 
instalaciones.

En entrevista la presidenta de 
la Junta de Gobierno y Coordi-
nación Política, Laura Artemisa 
García Chávez informó que Con-
greso de Puebla tendrá un pre-
supuesto de 284 millones de pe-
sos para el ejercicio fiscal 2025, 
lo que significa un incremento de 
casi 1.14% en comparación con el 
recurso aprobado para 2024 de 
281 millones de pesos.

Indicó que las dietas de los di-
putados se mantendrán en los 
mismos términos, sin recibir pa-
gos por concepto de telefonía ce-

lular, además de control de viáti-
cos, manteniendo la austeridad 
de la “4T”.

“No estamos hablando de in-
crementos salariales ni de nin-
gún otro tipo, no se está incre-
mentando el tema de nóminas. 
Lo único que tendríamos que es-
tar pensando es los incrementos 
que pudieran darse en servicios 
y productos que se consumen co-
mo en todos lados para poder en-
frentar el día a día”.

Adelantan sesión

En otro tema la líder del Con-
greso anunció que se adelanta-
rá la sesión de la próxima sema-
na para elegir al nuevo presiden-
te de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla, 
por lo que será el 6 de noviembre 
próximo.

Indicó que es un tema de la 
Comisión Legislativa que está lle-
vando el proceso con los criterios 
de evaluación donde se da la par-
ticipación de la sociedad.

Dijo que todos quienes reu-
nieron los requisitos para par-
ticipar fueron inscritos y se les 
dio el mismo espacio para que 
comparecieran.

Mantener la gobernabilidad

Respecto a la situación de los 
municipios de Chignahuapan 
y Venustiano Carranza, señaló 
que el llamado a los actores po-
líticos es a mantener la goberna-
bilidad, y esperar que se emita la 
convocatoria.

“Seguir haciendo un llama-
do a toda la ciudadanía de que lo 
importante es la gobernabilidad, 
ponernos a trabajar y a preparar-
nos para la elección extraordina-
ria, que es lo más importante. Fal-
tan muy pocos meses y seguro es-
toy que todos podemos abonar 
para darle estabilidad a nuestros 
municipios”.

Aclaró que el tema ya está en 
manos del Instituto Electoral del 
Estado, y será el que emita la con-
vocatoria correspondiente.

Congreso incrementará su
presupuesto solo 1.14% 
Se mantendrá como uno de los más austeros del país; Laura Artemisa García 
informó que el gasto será de 284 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2025, 
mismo que podría tener un ajuste posterior.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián 

El pleno del Congreso del Es-
tado, aprobó la reforma consti-
tucional denominada “Supre-
macía Legislativa”, siendo la 
legislatura número 13 en modi-
ficar los artículos 105 y 107 de la 
Constitución Política de los Es-
tados Unidos Mexicanos, a fin 
de que no se puedan impugnar 
modificaciones o adiciones a la 
Carta Magna.

Tras recibir la noche del 
miércoles la iniciativa por par-
te del Senado de la República, 
la mesa directiva turno el docu-
mento a la Comisión de Gober-
nación, misma que la dictami-
nó en cuestión de minutos para 
enviarla al pleno donde con la 
mayoría calificada de Morena y 
Aliados se votó a favor.

El diputado de Morena, Jo-
sé Luis García Parra dijo que 
la oposición miente, ya que su 
argumento busca debilitar los 
contrapesos, cuando la reali-
dad es que se retoma el verda-
dero espíritu constitucional.

Retomó la frase del legisla-
dor Ricardo Monreal quien se-
ñaló que se trata de “poner lí-
mites a los abusos de la toga y el 
birrete”.

La bancada del Partido Ac-
ción Nacional reitero que se 
busca destruir el equilibrio de 
las instituciones. Morena bus-
ca el control total y arrasa con 
cualquier posibilidad de opo-

sición y es un blindaje a cos-
ta de los principios democrá-
ticos y un intento de arrebatar 
el último resquicio de protec-
ción que la justicia ofrece a los 
ciudadanos.

La diputada de Morena, Xel 
Hernández García, explicó que 
las modificaciones son necesa-
rias para impedir al Poder Judi-
cial anular reformas constitu-
cionales aprobadas por el Con-
greso de la Unión.

“En una democracia la vo-
luntad del pueblo expresada 
por sus representantes debe 
de prevalecer. Ni siquiera los 
magistrados del más alto tri-
bunal superior tienen la auto-
ridad de invalidar el poder so-
berano del pueblo de México”, 
manifestó.

En tanto, la legisladora de 
MC, Fedrha Suriano Corrales, 
afirmó que la propuesta abre 
la posibilidad de que se invali-
den derechos humanos y polí-
ticos en el país, al desaparecer 
las vías para impugnar decisio-
nes tomadas por el Congreso de 
la Unión.

La reforma además plantea 
que los asuntos que se encuen-
tren en trámite deberán resol-
verse conforme a las disposicio-
nes contenidas en el decreto”. 
Mediante dicho apartado, la ley 
se aplicaría de forma retroacti-
va y se anularían todas las in-
conformidades que se han pre-
sentado hasta la fecha contra la 
reforma al Poder Judicial de la 
Federación.

Aprueban reforma sobre 
Supremacía Legislativa
Ratifica el pleno del Congreso la denominada reforma 
que modifica los artículos 105 y 107 de la Constitución, 
a fin de que no se puedan impugnar modificaciones o 
adiciones a la Carta Magna.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián 
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Calaveritas
2024

El almuerzo

Con hambre se presentó 
al programa del almuerzo
y de celos se llenó 
al mirar tremendo cuerpo
de Leidy la conductora
¡Que le pidió su deceso!

Con lo bellas que ya somos
nadie nos diría que no
nuestra cartera de clientes
aumentaría al por mayor
para tener los recursos
¡Y así luzcamos mejor!

Don Fernando Maldonado
la mirada me clavó
y que sin tener las curvas
que a Salazar se le vio 
don Fernando de volada
¡A su casa me invitó!

Enrique llegó corriendo
la llanta se le ponchó
por todo su buen trabajo
que don Adán les dejó 
pidiendo servicio al Uber
¡Que en escoba le llegó!

A Leidy, Enrique 
y con Fernando
la calaca los marcó 
tomándole las medidas
qué con hambre se quedó 
no dieron ni un vaso de agua
¡Por lo cual se los llevó!

Alejandro 
Armenta

Visitando las ofrendas 
se encontró a un amigo
a quien buscó ya hace rato
y de programas le preguntó.

Ya que usted se ha pronunciado
Gobernador de Migrantes 
se lo pido desde el cielo
que haga algo relevante
y quien aplique programas
no sean unos traficantes.

Mercenarios de programas
sin tener un mediador 
directo con su persona

que conoce su dolor
que a través de su gobierno
¡Sea el migrante soñador!

No hay secretos bajo el sol
y todo sale a la luz
pues tengo un buen informante
que es el sr. don Jesús 
es el mejor periodista
que ya todo compartió. 

A Passaic en Casa Puebla
la gente nunca llegó 
y a sus representantes
la comunidad los bateó 
y empresarios de Los Ángeles 
plantados me los dejó.

Estoy tan pendiente de todo
como la muerte que soy
que ya escogí las personas
que usted comisionó
para ofrecerles una misa
¡Y así alcancen el perdón!

Nacho Mier

La calaca recibió 
quejas de varios partidos
acusando a Nacho Mier
que generó mucho ruido
en precampaña señores
¡Vendiendo hasta mi vestido!

Y quizó corroborar
todo lo sucedido
recorriendo así el estado
que lo vio todo tupido
de propaganda y de fotos
del cliente ya requerido.

Se puso a documentar
de todos los contenidos
que rebasaron los gastos
por todos bien conocidos,
por eso lo condenaron
para que no fuera el elegido.

Le vendió su alma al diablo
que no ha sido nuestro amigo
hicimos pacto en campaña 
para no estar divididos
y pedirle a la morena
que entregará a nuestro amigo.

Muchos de los allegados 
se encuentran muy afligidos 
preguntándole a don Nacho 
cómo pagar lo debido.
Como don Fernando Manzanilla
¡Ya está en huesos nuestro 
amigo!

Así Nacho se olvidó 
de los supuestos amigos
que se quedaron con deudas
pelando sólo el colmillo.
La calaca les dió paz
¡Ya los tenía bien medidos!

Fernando 
Valenzuela
(Q.E.P.D.)

El béisbol de las grandes ligas
y la afición mexicana 
nos encontramos de luto
y el cura con su sotana
nos llamará a despedir
¿Quién embrujó las ligas 
americanas?

Su número fue el 34
de apellido Valenzuela 
con los Dodgers de Los Ángeles 
con don Jaime de tutela
siendo el novato del año
aunque muchos no creyeran.

Ganó una serie mundial
como pitcher destacado
en un clásico otoñal 
cumplió su sueño dorado
más la muerte lo llamó 
¡Fernando se ha adelantado!

Un joven de cuna humilde
que llegó a las grandes ligas
procedente de Sonora
se lo llevó nuestra amiga
en el clásico otoñal 
Se le terminó la vida.

La calaca dio un mensaje
no se afanen hijos míos 
que seguro don Fernando
inyectará muchos bríos 
a su equipo favorito 
ganando este desafío. 

Yankees y Dodgers se juegan
otra vez el campeonato
y tendrán como abridor
a Fernando el gran novato
rezándole a la calaca
que cumpla con su contrato.

Los Dodgers con todo honor
le ofrecieron la victoria.
El espíritu de Fernando
los cubrirá de su gloria
su número es inmortal
¡El triunfo fue en su memoria!

Pepe Chedraui 

Dos catrinas ya custodian
la entrada de la alcaldía 
que yo he estado vigilando
de tarde, noche y día
para preguntar a don Pepe
¿Si encontró a los que debían?

Te miro muy angustiado
y sin ningún presupuesto.
Ya pediste a diputados
-lo pediste con respeto-
que te aprueben una lana
para dar solución a esto.

Para darle la bienvenida
con fervor le prepararon 
una deliciosa bebida
que provoque el sueño eterno.

Ya te contraté chofer
para conducir tu auto
es un poco chaparrito,
no me gusta que manejes
hay baches en el asfalto. 

En las ofrendas pusieron 
millones de peticiones 
de que arreglaran las calles
y limpiarán los panteones. 
En el sepelio se vieron 
¡Gran número de gorrones!

Ciro Gómez 
Leyva

A don Ciro Gómez Leyva
le mandé la invitación 
de tenerlo en mi regazo
sufriendo gran decepción 
de rechazar el hogar
¡No tenía calefacción!

con sigilo y con dulzura
le abordé en la camioneta
le hice cambios con mis luces
más no miró mi silueta
que sólo huesos tenía 
¡Es por la bendita dieta!

Te suplico amigo Ciro
que pienses con la cabeza
ya investigué el atentado.
No fue Obrador ni Teresa 
fue una banda de Tepito 
que me pidió tu cabeza.

Don Ciro el cobro de piso
ya se da por todos lados
y toda la población 
ya vive muy asustada. 
Si trabajas para mí 
aumentaré tu salario.

Ciro Gómez aceptó 
trabajar con la calaca.
La angustia se le pasó 
yéndose con la muchacha
que su chayote le dió 
¡Ya dejará de dar lata!

Claudia 
Sheinbaum

Con flores de cempasúchil 
y con el bastón de mando
llegó hasta La Mañanera
como cualquier ser humano
la calaca periodista
a entrevistar a Sheinbaum. 

La huesuda en sus adentros
las ideas las concretó 
para preguntar a Claudia
cómo fue que se coló 
en las encuestas tomadas.

En la primera Mañanera 
la muerte le soltó
tendremos presidenta
y las dos siendo mujeres
dudo mucho que me mienta.
Le pregunto aquí en confianza
¿Entregará buenas cuentas?

Sus huesitos cotizados
ya los estoy requiriendo
por primera vez en México 
los huesos me están pidiendo
de una mujer presidenta
por lo que la estoy midiendo.

Como mujeres que somos
voy hacer una excepción 
usted nada de a muertita 
y le digo a la nación 
que ya su cuerpo descansa
¡Junto con el de Obrador!

López 
Obrador

Con su venia presidente.
Hoy vengo a participar
a pedirle me acompañe 
y ya dejé todo atrás.
Requiero de sus huesitos
le ha llegado su final.

Claudia llegó ya en relevo
me pidió su Bienestar
que lo mande al otro mundo
que lo ponga a descansar.
Las mujeres ni difuntas
¡Lo dejaremos en paz!

Me lo llevo a La Chingada
y se ponga a meditar
que me ponga todo en órden
cuentas me tiene que dar
para escribir su epitafio 
que de cuarta quedará. 

Tamales de chipilin 
y una hojaldra con huesitos 
cuatro cirios encendidos
flores lo más exquisito 
le llegarán a su tumba
donadas por los gringuitos.

12 millones le rezan
la mayoría son viejitos
que en oración me pidieron 
le aparte su pedacito
en el panteón de Tabasco 
oonde pondré su altarcito. 

Me encomendaste a los pobres
los cuales son prioridad
me los llevé al camposanto
para descansar en paz
no hubo medicinas
para así poderlos salvar.

Al reloj que usted rifó
le puse el despertador
para no quedarme dormida
al escuchar tanta oración. 
Me lo llevo presidente
¡Andrés Manuel López Obrador!

Donald Trump 

Los tiempos electorales
Se aproximan en la Unión. 
Siendo yo muy responsable
asistiré a la nación
donde se comen los perros
y todo tiene una explicación. 
 
Donald Trump así lo ha dicho 
en discursos de campaña 
de que miles de migrantes
han cruzado con sus mañas
de comerse a las mascotas
los fines de semana.

Defensora de animales
esa es mi filosofía. 
Ya presenté mi denuncia
luchando de noche y día 
Xoloitzcuintle no viajó,
no quiere ser su comida.

Por sus discursos racistas
de ese gringo despeinado
que manipula el sistema
y de todos se ha burlado.
Ya lo agendé para el cinco
y llevarme al desgraciado.

Con mi perro no te metas
que siempre me ha 
acompañado.  
Come tus hamburguesas 
las que siempre te han gustado
yo te pondré unos taquitos
¡Con unos chiles toreados!

Anatere 
Aranda

Por la ansiedad y la angustia
de limpiar todos los huesitos
que me dejaron tirados
se volvieron un mito.
Los candidatos del PAN 
¡Quedaron todos fritos!

La calaca preguntó 
con temor de la respuesta
a quién tiene mucho rango
la valiente Ana Teresa
quien aún no puede asimilar
¡Los golpes en la cabeza!

Con la mente muy mareada
le contestó a la catrina
gracias por la invitación 
comparto con tu doctrina
sólo deja organizar
lo que tengo en la oficina

Ahora estoy organizando
y limpiando la basura
lo que pasó el dos de junio
lo que fue una gran locura
estoy cuerpos preparando
¡Y darles su sepultura!

Asi se unió con la flaca
en esta noble labor
que todos los militantes
lo ven con mucho pavor.
El consuelo de AnaTere
¡Que también se pintó Obrador!

Carlos Orea (Un migrante soñador)
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política Ciudad

La administración munici-
pal ya comenzó a trabajar con 
los voceadores para la regula-
ción de las casetas, reveló el al-
calde José Chedraui Budib, al 
concluir la XI edición de Pue-
bla Agradece, desarrollada en 
la Arena BUAP. 

Además, subrayó que los 
vendedores de revistas y perió-
dicos, que no tengan permiso 
serán reubicados en algún otro 
punto de la Angelópolis.

Priorizó que personal del go-
bierno de la ciudad está desa-
rrollando el conteo de las per-
sonas que se dedican a la ven-
ta de diarios, cotidianamente 
en territorio municipal para co-
nocer puntualmente el número 
exacto.

Subrayó que este reordena-
miento comercial que ha co-
menzado a desarrollar su go-
bierno en todos los secto-
res, ahora trabaja con los 
voceadores.

Días atrás, el secretario de 
Gobernación, Francisco Rodrí-
guez Álvarez, advirtió que los 
ambulantes deben de respetar 
fechas como El Buen Fin, pero 
también indicó que los ambu-
lantes deben de tener un espa-
cio adecuado para desarrollar 
sus ventas.

Bajo este panorama aseguró 
que no entiende, el cómo exis-
ten vendedores que comerciali-
zan muy alimentos en horarios 
muy muy temprano se manten-
gan a lo largo del día.

Fue el martes 31 de este octu-
bre, al concluir la instalación de 

la comisión de seguridad, cuan-
do recapituló que el diálogo con 
los dirigentes de las diferentes 
agrupaciones de vendedores 
informales continúa y lo man-
tendrán en este proceso de re-
ordenamiento comercial

Elementos de Vía Pública de 
la Secretaría de Gobernación, 
durante las primeras horas de 
la víspera, retiraron dos casetas 
de las calles del Centro Históri-
co, instalada sin permiso pero 
que durante el gobierno panis-
ta anterior ya habían sido retira-
das por estar de forma irregular 
en la 3 Norte y 14 Poniente y en 
la 5 Norte y 16 Oriente.

El cobro anual del predial y del 
servicio de limpia 2025 se desa-
rrollará del viernes 15 de noviem-
bre al domingo 29 de diciembre, 
con tarifas de este 2024.

En sesión ordinaria de Cabildo, 
el alcalde José Chedraui Budib in-
dicó que la Tesorería municipal, 
con la aprobación de los regido-
res, tiene la facultad para convo-
car a las y a los poblanos a parti-
cipar de este programa, en benefi-
cio de la economía familiar. 

Recordó que en el punto de 
acuerdo se concluyó, al seno de 
la comisión de Patrimonio y Ha-
cienda, permitir a la Tesorería 
el ejercer esta estrategia en fa-
vor de la población.

“Se otorga a la Tesorería la fa-
cultad para instrumentar un es-
tímulo fiscal mediante la políti-
ca del pago anticipado anual del 
Predial y de los derechos, tras-
lado y disposición final de dese-
chos sólidos que preste el Orga-
nismo Operador del Servicio de 
Limpia del municipio”.

Valoró que este programa be-
neficia también los contribu-
yentes que aún adeudan el pago 
al Ayuntamiento para ponerse 
al corriente durante el período 
establecido.

Chedraui Budib acentuó que 
existen beneficios para los ciu-
dadanos que tienen morosi-

dad de años anteriores, a quie-
nes se les otorgará un descuen-
to del 100 por ciento en multas 
y 75 por ciento en recargos, pe-

ro deben regularizarse durante 
las fechas establecidas para te-
ner el beneficio.

Además, dijo que se dará un 
100 por ciento en las multas y 
30 por ciento en el segmento 
de recargos, si el pago se efec-
túa del dos de enero al 31 de 
marzo de 2025.

Indicó que, con la aprobación 
de tres millones de pesos, direc-
cionados a Tesorería se garan-
tizan los premios a los contri-
buyentes cumplidores para del 
sorteo del Predial 2025, para esti-
mular la recaudación.

De acuerdo a las autoridades 
del pasado, las arcas municipa-
les captaron más de 450 millones 
de pesos por ese programa.

Aprueba Cabildo estímulos
fiscales para contribuyentes 
Contribuyentes al corriente podrán pagar del 15 de noviembre al 29 de di-
ciembre con cinco por ciento de descuento.

José Antonio Machado

Quienes tengan adeudos, 
por la omisión de estas 
contribuciones de 
ejercicios anteriores, 
podrán realizar sus pagos 
con un descuento del 100 
por ciento de multas y 75 
por ciento de recargos 

si se regularizan del 15 
de noviembre al 29 de 
diciembre de 2024; y del 
100 por ciento de multas y 
30 por ciento de recargos 
si el pago de regularización 
se realiza del 2 de enero al 
31 de marzo de 2025.

EL DATO

ANUNCIA REUBICACIÓN DE QUIENES NO TENGAN PERMISO EN EL CENTRO HISTÓRICO 

Trabajan en reordenamiento 
de las casetas de voceadores
José Antonio Machado
Fotos Es Imagen

Los voceadores 
aprovecharon 
el cambio de 
administración para 
instalar nuevamente 
sus casetas que de 
acuerdo a reportes 
de la administración 
municipal ya no 
estarán en esos 
lugares.

TOME NOTA

ciudad

Con la intención de acer-
car a la ciudanía a espectácu-
los de calidad y gratuitos la no-
che de este 31 de octubre se pre-
sentó, en el Zócalo de la ciudad, 
el performance aéreo ¡Ay Llo-
rona!, que disfrutaron cientos 
de personas, así como el pre-
sidente municipal, Pepe Che-
draui Budib, y la presidenta del 
Patronato del Sistema Munici-
pal DIF, María Elise Budib, así 
como la directora del Institu-
to Municipal de Arte y Cultura 
(IMACP), Anel Nochebuena. 

En su mensaje, el edil recono-
ció a las y los músicos que ofre-
cieron este espectáculo único y 
los animó a tocar algunas piezas 
adicionales al programa, toman-
do en cuenta la motivación que 
había entre el público.

Este evento reunió a más de 80 
artistas en escena, incluyendo a la 
Banda Sinfónica Municipal, el Co-
ro Esperanza Azteca, el intérprete 
mexicano Rodrigo Aizpuru y la can-
tante Fernanda Domínguez, quien 
se presentó suspendida a 10 me-
tros de altura. El repertorio musical 
incluyó piezas emblemáticas co-
mo “La bruja” y “La llorona”, crean-
do una experiencia conmovedora y 
memorable para las y los asistentes.

Esta fue tan solo una de las 
50 actividades que el Institu-
to Municipal de Arte y Cultura 
preparó en el marco del Festi-
val La Muerte es un Sueño que, 
además de acercar la cultura y 
el arte a todos los sectores de 
la sociedad, busca promover la 
importancia de preservar esta 
herencia cultural para las futu-
ras generaciones.

El Día de Muertos es una de las 
tradiciones más emblemáticas de 
México, reconocida por la UNES-
CO como Patrimonio Cultural In-
material de la Humanidad desde 
2008. Este evento no solo conme-
mora a los seres queridos que han 
partido, sino que también pro-
yecta la rica herencia cultural del 
país, ofreciendo una experiencia 
inolvidable a los asistentes.

Llega la Llorona al Zócalo; en
performance cultural aéreo
Se trata de un espectáculo donde la cantante Fernanda Domínguez realizó su presentación, suspendida a 10 metros de altu-
ra; asistieron el alcalde Pepe Chedraui y la presidenta del SMDIF, María Elise Budib.

Redacción
Fotos Cristopher Damián
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Ciudad municipios

Durante la XI edición de Pue-
bla Agradece, del Consejo Coor-
dinador Empresarial (CCE), tan-
to el presidente del sector, Héctor 
Sánchez Morales, como el alcal-
de José Chedraui Budib; el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, valoraron el esfuerzo, 
dedicación y amor por el próji-
mo de los uniformados de las di-
versas corporaciones como de la 
Sedena.

La Arena BUAP contó con la 
asistencia de la rectora de la uni-
versidad, Lilia Cedillo; el fiscal 
Gilberto Higuera Bernal; el se-
cretario de Seguridad Ciudada-
na (SSC), Fernando Rosales Solís, 
y el secretario de Economía y Tu-
rismo, Jaime Oropeza Casas.

Empresarios y autoridades ci-
viles, galardonaron a oficiales en 
las categorías Servicio, Militares, 
Servidores Públicos, Creatividad 
en el Servicio Público y Valor.

Además, el presidente de la 
Cámara Nacional de la Indus-
tria de Desarrollo y Promoción 
de la Vivienda (Canadevi), Arios-
to Goytortúa López a nombre 
del sector empresarial entregó 
una casa a la vida del oficial de 
Atlixco, Manuel Cortés, oficial 
que cayó en el cumplimiento de 
su deber.

Oficiales de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de Puebla 
capital, pero también de los mu-
nicipios conurbados y del Ejérci-
to Mexicano, recibieron su pre-
sencia, al igual que personal de 
las dependencias policiacas. 

El presidente del CCE, Héc-
tor Sánchez Morales, indicó que 
dicho reconocimiento es por la 
contribución de cada uno de los 
elementos por servir a los pobla-
nos y poblanas, “por esa gran vo-
cación, compromiso y por arries-
gar sus vidas para mantener la 
paz social”, refirió.

Además, señaló que la seguri-
dad es un aspecto clave para im-
pulsar el crecimiento de la enti-
dad, además para generar todas 
las condiciones necesarias pa-
ra impulsar empleo, para que las 
industrias se desarrollen y alcan-
cen sus objetivos porque, así es 
como se da certidumbre y, se ase-
gura la distribución de la riqueza.

 Ante esa perspectiva, el 
alcalde José Chedraui subrayó 
que le ha tocado estar en estas 
entregas de galardones a los 
oficiales de las secretarías de los 
municipios conurbados por par-
te del sector empresarial en las 
anteriores ediciones de “Puebla 
Agradece”, como en este 2024, en 
donde le tocó ser presidente mu-
nicipal de la Angelópolis, pero, 
aclaró que redoblará los esfuer-
zos para que en la siguiente en-
trega de reconocimientos los ga-
lardones se dupliquen.

“Demos un abrazo al cielo para 
nuestros oficiales que han ofren-
dado su vida durante su trabajo 
cotidiano, y acá un aplauso en re-
conocimiento a ese gran esfuer-
zo”, comentó 

Además, subrayó que sin los ele-
mentos de la uniformada las y los 
poblanos cómo tendrían paz social.

Señaló que ante los oficiales de 
cada una de las corporaciones de 
la Sedena y de la Marina y Guar-
dia Nacional, lo único que queda 
es agradecer porque diariamen-
te “se la salen a rifar por nosotros”.

Bajo ese panorama, el gober-
nador Sergio Salomón refren-
dó que Puebla se encuentra en 
el grupo de las principales cinco 
economías del país.

Además, pidió a las y a los po-
blanos no normalizar la violencia 
en el panorama social.

Llamó a los padres de familia 
a vigilar a sus hijos cuando regre-
san a sus hogares en las noches, 
para no permitir tampoco las ma-
las actitudes, acompañadas de 
los vicios.

Dijo que Puebla y en México sí 
hay paz social, aunque a veces se 
exagera lo que ocurre en materia 
de seguridad

SE REALIZA LA ONCEAVA EDICIÓN DE LA INICIATIVA CIUDADANA, “PUEBLA AGRADECE”

Cúpula empresarial laurea 
a elementos de seguridad 
José Antonio Machado

En unidad con todos 
los sectores de 
la población y sin 
distingos, el gobierno 
estatal trabaja para 
que el estado sea 
un mejor lugar para 
vivir y cuente con 
todas las condiciones 
para que las y los 
poblanos alcancen sus 
objetivos, manifestó 
el gobernador Sergio 
Salomón. 

TOME NOTA

t El gobernador Sergio 
Salomón llamó a las y 
los poblanos a confiar 
y respaldar a las y los 
policías, ya que siempre 
están dispuestos a 
combatir la inseguridad 

de manera cotidiana 
con los riesgos que ello 
conlleva. Agregó que, 
con la suma de todos, 
habrá entornos más 
seguros y una mejor 
convivencia social. 

A DETALLE

Se signó el acuerdo con el 
Ayuntamiento de Puebla para ti-
rar residuos sólidos en el relleno 
de Chiltepeque, anunció la pre-
sidenta municipal de San An-
drés Cholula, Guadalupe Cuaut-
le Torres.

En entrevista, la alcaldesa de-
talló que el acuerdo entre ambos 
ayuntamientos vecinos tendrá vi-
gencia por los tres años de su ad-
ministración hasta 2027.

Indicó que su consejero esta-
rá en coordinación con el equi-
po del Ayuntamiento de Puebla, 
al señalar que el alcalde Pepe 
Chedraui se muestra empáti-
co con la problemática que tie-
nen los municipios de la zona 
conurbada luego de la clausura 
del relleno ubicado en Calpan.

“Ya estamos trabajando con 
ellos y estoy muy agradeci-
da con Pepe, por permitirnos 
seguir trabajando y estamos 
coordinados”, indicó Guadalu-
pe Cuautle.

Hasta 2027, convenio de San Andrés 
para depositar basura en Chiltepeque Datos de la Secretaría 

de Gobernación 
estatal, detallan que 
hay dos opciones para 
la ubicación del nuevo 
relleno sanitario en 
Puebla, uno cercana 
al de Chiltepeque y 
otro al oriente de la 
entidad, para que no 
queden lejanos de 
los municipios que 
depositaban ahí su 
basura.

TOME NOTA

Jorge Castillo

La Secretaría de las Muje-
res del Ayuntamiento de San 
Pedro Cholula arrancará has-
ta el próximo mes de enero del 
2025, anunció la presidenta de 
dicho municipio, Tonantzin 
Fernández Díaz.

En entrevista, la alcaldesa 
refirió que, para el presupues-
to del siguiente año, ya se con-
templará la creación de dicha 
dependencia municipal, así 
como su operatividad, porque 
requerirá de personal, es de-
cir, psicólogos, jurídicos, mé-
dicos, entre otros.

Recordó que actualmente 
existe el Instituto Municipal 
de las Mujeres, anteriormente 
estaba la Dirección de las Mu-
jeres, pero sin duda alguna se 

transformará en la Secretaría 
de las Mujeres.

De este modo, señaló que la 
idea es crear la dependencia 
al nivel municipal, para que se 
vayan diseñando acciones pa-

ralelas con el gobier-
no federal.

Detalló que en este 
año no habrá modifi-
caciones en el organi-
grama cholulteca, por 
temas de entrega-re-
cepción y presupuesta-
les, “sobre todo porque 
el presupuesto ya está 
totalmente etiquetado, 
comprometido”.

Llegará a San Pedro 
Cholula la Secretaría 
de las Mujeres
Jorge Castillo

El actual Ayuntamiento 
de San Pedro Cholula 
busca fortalecer las 
políticas públicas en 
favor de las mujeres 
y promover un 
entorno más seguro y 
equitativo, sostuvo la 
alcaldesa.

TOME NOTA

En víspera de la llegada de los 
muertos a los monumentales al-
tares en su honor en Huaquechu-
la, la madrugada del 31 de octu-
bre iniciaron los festejos milena-
rios con su tradicional trueque.

Al lugar llegan decenas de co-
merciantes y habitantes de dis-
tintas comunidades aledañas y 
hasta de otros estados de la repú-
blica, para intercambiar diversos 
artículos.

El de reunión la plaza princi-
pal, frente al exconvento de San 
Martín Caballero, para ofrecer 
principalmente productos del 
campo y enseres.

Los artículos que se intercam-
bian en su mayoría tienen que ver 
con los festejos de Día de Muer-

tos, en algunos inclusive para 
formar las ofrendas, como cazue-
las por jícamas, frutas por flores, 
verduras por pan, entre otros.

El presidente municipal de 
Huaquechula, Raúl Marín, hizo 
la invitación a los municipios ve-
cinos para sumarse a la tradición 
del trueque para que perdure al 
paso de las generaciones.

En tanto, están listos 29 Altares 
Monumentales en Huaquechu-
la, para recibir a mismo número 
de personas que lamentablemen-
te perdieron la vida en el año. Des-
de el 28 de octubre iniciaron los 
festejos, los que culminan el 2 de 
noviembre, luego de que, según la 
tradición, el 28 y 31 de octubre se 
rinde ofrenda a personas que fa-
llecieron de forma accidental y a 
niñas y niños, respectivamente.

CON EL TRADICIONAL TRUQUE 

En Huaquechula comienzan 
festejos por Día de Muertos 
Jorge Castillo

El presidente municipal 
de Huaquechula, 
Raúl Marín Espinoza 
destacó que estas 
prácticas han 
escalado de manera 
internacional, teniendo 
presencia en países 
como Estados Unidos y 
España.

A DETALLE
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Emmanuel “Tigre” Arellano, originario de Xonaca, defenderá su invicto de 6 victorias en Pátzcuaro, 
Michoacán • Ante Antonio Olvera enfrentará un combate clave en su carrera • Buscará el knockout 

para seguir escalando peldaños en la categoría "Super Pluma"

LISTO PARA EL
ZARPAZO

LUCHA LIBRE
DE PUEBLA
PARA ASIA
Stigma y Xelhua fueron elegidos para llevar 
su llaveo a suelo japonés en la esperada 
Fantasticamanía del siguiente año.

PUEBLA FEMENIL
A UN EMPATE DE
LA INFAMIA
Si este Puebla Femenil no quiere pasar 
a la historia como el peor plantel de la 
historia deberá ganar contra FC Juárez.P. 3 P. 2 

P. 4
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El Club Puebla Femenil busca 
cerrar el año 2024 con decencia 
ya que el partido de domingo se-
rá una lucha inimaginable con las 
“Bravalácticas” de FC Juárez donde 
apelarán al orgullo para no marcar 
un nuevo récord negativo.

Las enfranjadas se encuentran 
en una situación apremiante. Lle-
gan a la Jornada 17 del Apertura 
2024 con la obligación de conse-
guir un triunfo a cómo dé lugar pa-

ra que este semestre no quede co-
mo el peor en la historia del equi-
po en el fútbol rosa cortesía a un 
torneo lleno de desconcentracio-
nes, cambios abruptos y un pro-
yecto fallido. 

Por ello, la directiva de La Fran-
ja apostó por traer a Carlos Adrián 
Morales a la Liga MX Femenil pa-
ra tratar de revertir esta situación, 
cosa que puede ser posible, pe-
ro buscará junto con sus dirigidas 
evitar un papelón histórico ante las 
fronterizas que buscan la parte alta 
de la tabla general.

Con 9 puntos en 16 partidos, 
el Club Puebla Femenil se en-
cuentra en condiciones de fir-
mar un pésimo torneo, pero to-
davía pueden evitar que este 
sea el peor de su historia, pues 
esa marca hasta la fecha de es-
crita esta nota le corresponde a 
Pablo Luna en el Apertura 2022 
donde consiguieron 11 unida-
des en 17 fechas.

Cabe destacar que bajo el man-
do del timonel antes mencionado 
se cuenta con tres de las tempora-
das más grises del equipo con 12 
puntos en el Clausura 2022, los 11 
del “histórico” Apertura 2022 y 12 
en el Clausura 2023.

Buscando la hazaña 
Salvo la etapa de María José 

“Majo” López en la última tempo-
rada, los resultados generales del 
cuadro de la Angelópolis han sido 
malos. Los recientes cambios no 
sólo resquebrajaron un proyecto 
sólido y económico, sino además 
se llevaron la identidad que se ha-
bía forjado.

Si bien esta cifra no es respon-
sabilidad directa del “Eterno” Mo-

rales, buscará terminar el Apertura 
2024 con una dosis de ánimo con-
siderable para un plantel lleno de 
juventud que ha vivido muchos re-
tos por su corta experiencia en Li-
ga MX.

El debut con triunfo ante las 
Centellas del Necaxa y el desca-
labro ante las Rojinegras del Atlas 
dejan sensaciones divididas, pero 
con la clara misión de que se debe 
ganar este 3 de noviembre para no 
dejar una mancha imborrable en el 
Club Puebla Femenil. 

Desde su arribo a la Liga MX Fe-
menil en 2018, el Club Puebla Fe-
menil ha disputado 13 torneos en 
los cuales sólo una vez alcanzó la 
Liguilla, en el ya lejano Clausura 
2019.

A evitar la infamia 
El duelo de este domingo ante las Bravas de FC Juárez implica un reto inimaginable para Carlos Adrián Morales y el plantel enfran-
jado, pues de perder en casa se firmará la peor participación en la historia del equipo en el fútbol rosa.

CLUB PUEBLA FEMENIL

Gerardo Cano
Fotos Club Puebla

LOS PEORES TORNEOS 
DEL CLUB PUEBLA 

FEMENIL

• Clausura 2022 12 puntos
• Apertura 2022 11 puntos
• Clausura 2023 12 puntos
• Apertura 2023 14 puntos
• Apertura 2024 9 puntos*

*Pendiente J17 vs. FC Juárez

Seguir peleando el Play-In   La Franja aspira a ganar y 
golear en sus últimos dos 

partidos (Atlético de San 
Luis y Xolos) además 

de esperar una 
combinación 

de resultados 
donde Atlas, 
León, Necaxa 
y Mazatlán 
pierdan sus tres 
juegos.

¿HABRÁ MILAGRO?

La Franja no se va a dar por vencida an-
tes de tiempo en este Apertura 2024. El di-
rector técnico del Club Puebla, José Ma-
nuel de la Torre, aseguró que el cuadro en-
franjado buscará la victoria este sábado 
ante Atlético de San Luis.

En conferencia de prensa previa al par-
tido del 2 de noviembre, el “Chepo” afirmó 
que sus dirigidos tienen las cualidades su-
ficientes para mantenerse en la pelea por 
el décimo lugar que es el que otorga el últi-
mo boleto al Play-In (Repechaje).

Sobre su próximo rival, fiel a su estilo, 
resaltó que la cancha potosina ha sido un 
punto a favor de ellos en este campeona-
to, cosa que buscarán cambiar este Día de 
Muertos. 

“Atlético de San Luis es un equipo que 
ha sabido aprovechar su localía, noso-
tros tenemos que hacer nuestro partido, 

lo que podemos aprovechar y en base a 
eso tratamos de mejorar para no vernos 
sorprendidos”.

Tras destacar el buen funcionamiento 
del equipo en el triunfo ante Chivas, el ti-
monel camotero aseguró que buscarán re-
petir la fórmula este sábado por la tarde en 
el Alfonso Lastras.

No obstante, el “Campeonísimo” tam-
bién se mostró autocrítico al exponer que 
a lo largo de este torneo le falta algó para 
sacar los resultados necesarios y que es-
tos se han reflejado en una cosecha menor 
de unidades.

“No hemos podido concretar las bue-
nas actuaciones con el buen resultado, 
nos hemos equivocado en detalles que 
nos han costado el resultado, ha habido 
partidos donde hicimos las cosas mejor, 
pero tenemos que estar pendientes de ha-
cerlo ya sea de local y visitante”. 

Necesaria la competencia interna
En otro tema, consideró fundamental 

la competencia interna dentro del cam-
pamento de la Franja, pues añadió que 

eso permite contar con variantes co-
mo el caso del juvenil José Pachuca, 
quien se ha convertido en un elemen-
to constante dentro de este torneo.

“Siempre que hay bajas, es uno me-
nos con quién puedes contar, con sus 
características que pueden ser im-
portantes para el equipo. Es im-
portante tener una compe-
tencia interna fuerte”.

El director técnico del Club Puebla aseguró que sus dirigidos buscarán el triunfo ante Atléti-
co de San Luis para tener esperanzas de llegar con posibilidades matemáticas de buscar 
el Play-In en la última fecha del Apertura 2024.

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Foto Club Puebla

Omar Rodríguez
@RodriguezOmar83

Lobos Plateados  
no enamoró al 

aficionado poblano

Es un yerro asegurar que una co-
sa, por sí misma, es la causante de otra 
u otras más. Para reducir el nivel de im-
precisión en una respuesta se debe, en-
tre otras cosas, realizar un análisis multi-
factorial y esto, que quede claro, no evita 
errores de juicio, pero sí mejora la calidad 
de los comentarios que se emiten.

Hace algunos días repasé con insis-
tencia esta idea. ¿Cuál fue el motivo? 
Sucedió que, en un evento en el que tu-
ve la oportunidad de entrevistar a Omar 
Quintero, coach de la Selección Mexica-
na de basquetbol, platiqué también con 
varios personajes ligados al deporte rá-
faga de Puebla; con estos hombres y mu-
jeres de profundo conocimiento del ba-
loncesto local dialogué respecto a varios 
temas, sin embargo, hubo uno que llamó 
mi atención.

Hubo alguien que me preguntó: ¿fuis-
te a los partidos de Lobos Plateados? 
Tras mi respuesta afirmativa y poco efu-
siva vino otro cuestionamiento: ¿te gus-
tó lo que viste? Mi respuesta fue, ahora 
sí, vehemente y negativa.

Después de comentarme su experien-
cia acudiendo a la Arena BUAP, esa per-
sona me preguntó de forma directa, sin 
rodeos: ¿por qué crees que el básquet-
bol profesional no termina por quedarse 
en Puebla? Yo, por supuesto, me tomé mi 
tiempo; medité algunos minutos y orde-
né algunas ideas que ya desde hace bas-
tante tiempo había cavilado.

“No hay una razón sino varias. Una de 
ellas consiste en que, por increíble que 
parezca, las directivas de los clubes que 
a Puebla han llegado —Ángeles y Lobos 
Plateados— se han interesado en todo, 
menos en entender los gustos específi-
cos de la afición poblana”, respondí.

Esta persona, de la que me reserva-
ré el nombre porque con ella no tuve una 
entrevista sino una charla informal, me 
comentó que alguna vez escuchó decir a 
directivos de clubes y de la LNBP, así co-
mo a especialistas en marketing, que lo 
que a la afición mexicana —calificativo 
imprecisamente general— le gusta es el 
espectáculo que ofrecen los basquetbo-
listas norteamericanos, aquellos que, por 
su talento y poder físico, suelen ejecutar 
tremendas clavadas.

Esto no es del todo erróneo. ¡Claro 
que atacar el aro con furia es espectacu-
lar! No obstante, Puebla no está en el nor-
te, región del país en donde, por la cer-
canía con Estados Unidos y la biculturali-
dad que se presenta ahí, existe interés en 
esta clase de jugadores y su desempeño, 
el cual, en la mayoría de los casos, es de 
calidad inobjetable.

En Puebla hay afición al basquetbol y 
prueba de ello es lo que cada fin de se-
mana se vive en los gimnasios universi-
tarios, no obstante, esa afición que va a 
esos recintos y que no termina por ena-
morarse de los proyectos profesiona-
les —ahora, Lobos Plateados— en bue-
na parte lo hace porque tiene identidad 
con esos equipos colegiales. ¿Cómo se 
logra la identidad? Pueden ser años de 
trabajo —no uno o dos—. La identidad, 
por supuesto, también se genera a partir 
de las similitudes que un aficionado pue-
de descubrir en un jugador. En ello hay al-
go de proyección y aspiración, lo que na-
die encuentra en un equipo como Lobos 
Plateados, mismo que, como todos en 
la LNBP, tiene un exceso de extranjeros 
y, en contraparte, escasos mexicanos, 
los cuales, en una inmensa mayoría, jue-
gan algunos minutos, mientras que otros 
apenas si entran a la duela para ganar se-
gundos de actividad.

El Consejo Mundial de Lucha Libre (CM-
LL) ha anunciado que llevará una representa-
ción mexicana a Japón para la esperada gira 
“Fantasticamanía 2025”, en la que figuras co-
mo Stigma y el debutante Xelhua mostrarán 
la fuerza y el estilo de la lucha libre poblana.

Fantasticamanía, una colaboración entre 
el CMLL y New Japan Pro Wrestling (NJPW), 
es una de las giras más importantes y espera-
das para los luchadores mexicanos, quienes 
año con año tienen la oportunidad de mos-
trar su talento en el país del sol naciente. Es-
te año, 20 luchadores conforman el equipo 
nacional que viajará a Japón, con nombres 
de renombre y jóvenes promesas, todos uni-
dos por el objetivo de enaltecer la lucha libre 
mexicana en el ámbito internacional.

A través de un video publicado en las 
redes sociales de NJPW, se reveló el elen-
co completo que pisará los cuadriláteros 
nipones en febrero. La lista incluye figuras 
consagradas como Místico, Volador Jr., At-
lantis Jr., Titán, Máscara Dorada, Templario, 
Último Guerrero, Hechicero, Soberano Jr., 
Averno, Cavernario, Okumura y Zandokan 
Jr., quienes ya cuentan con experiencia en 
suelo japonés. Junto a ellos estará “la pie-
za poblana perfecta” Stigma, quien regresa 
con entusiasmo para representar a Puebla 
y a México ante la afición asiática.

Además de los luchadores ya conoci-
dos en Japón, Fantasticamanía 2025 tam-
bién abrirá las puertas a una nueva gene-
ración de luchadores, quienes debutarán 
en esta gira. Por primera vez, Neón, Mag-
nus, Max Star, Rugido, Raider y el “Gigante 
de Cholula”, Xelhua, participarán en la gi-
ra, en una oportunidad única para demos-
trar su habilidad y carisma frente al exigen-
te público japonés.

Talento poblano al 
pancracio nipón 
Stigma y el debutante Xelhua representarán a Puebla en la esperada gira de lucha libre en Ja-
pón organizada por el CMLL y NJPW. Junto a otras figuras mexicanas, buscarán dejar en alto 
al estado en 8 eventos que reforzarán la alianza entre ambas empresas.

LUCHA LIBRE

Omar Escalante
Arte Osvaldo López

FUNCIONES DE 
FANTASTICAMANÍA 2025

19 de febrero: Towa Pharmaceutical 
RACTAB Dome en Kadoma.

20 de febrero: Talamatsu City Gymna-
sium en Takamatsu.

21 de febrero: Edion Arena en Osaka, 
Osaka.

22 de febrero: Nagoya Congress Center 
Event Hall en Nagoya.

24 de febrero: KBS Hall en Kioto.

26 de febrero: Makuhari Messe en Chi-
ba, Chiba.

27 y 28 de febrero: Korakuen Hall en 
Tokio.

La Comisión de Juventud y Deporte del 
Congreso de Puebla dio a conocer su plan 
de trabajo para la LXII Legislatura, desta-
cando la importancia de contribuir a la pro-
moción del desarrollo integral de los jóve-
nes en los 217 municipios de la entidad me-
diante un marco jurídico que garantice sus 
derechos.

La comisión presidida por la diputada mo-
renista, Ana Lilia Tepole Armenta, explicó que 
el plan contiene una estrategia de vinculación 
interinstitucional en el que se enfoca en fo-
mentar acciones legislativas para mejorar las 
condiciones de vida de la juventud poblana.

“En definitiva, las y los jóvenes deben 
adquirir educación y prácticas necesarias 

para contribuir a la sociedad; la juventud 
exige respuestas y oportunidades por lo 
que es urgente abordar los retos que en-
frentan”, explicó.

Trabajo interinstitucional
Asimismo detalló que este lineamien-

to planteado en el periodo 2024-2027 tam-
bién promueve la promoción del deporte 

en toda la entidad, a través de ejes de tra-
bajo interinstitucionales con el fin de ho-
mologar el plan de trabajo y direccionar en 
favor de este sector de la sociedad.

Presentan plan de trabajo 
En sesión, la presidenta de la comisión destacó la importancia del plan para el periodo 2024-
2027 en el que resaltó la promoción e impulso al desarrollo de la juventud poblana.

ESPECIAL GRADA

Gerardo Cano
Foto Cristopher Damián
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Emmanuel “Tigre” Arellano ya se 
encuentra en la recta final de su en-
trenamiento de cara a su pelea pac-
tada para defender su invicto este 
sábado 2 de noviembre en Pátzcua-
ro, Michoacán.

En entrevista con GRADA, el 
boxeador poblano originario del 
barrio de Xonaca de la categoría 
“Súper pluma” externó su emoción 
y concentración por este nuevo re-
to en su corta pero efectiva carrera 
dentro del ring.

“El Tigre” Arellano, quien parte 
su vida como padre de familia de 
dos pequeños, boxeador semipro-
fesional y también como gasolinero 
por las noches quiere seguir siendo 
un ejemplo a seguir en su entorno 
con un nuevo triunfo.

Ardua preparación
Surgido en el GYM Badillo, cu-

na de campeones que GRADA do-
cumentó el pasado 2 de mayo, Em-
manuel Arellano contó sus sen-
saciones antes de viajar 
para pelear en un 
evento de Alpha Wolf 
Promotions.

“Me siento fuer-
te, bien prepara-
do, contento por la 
oportunidad que 
llega a mi carre-
ra gracias al 
apoyo del 
Profe Ba-
dillo que 
me había 
p r o m e t i-
do una pe-
lea el 9 de 
n o v i e m-
bre y era 6 
rounds, pero 
hace 20 días 
surgió esta 
oportunidad”.

El orgullo 
de Xona-
ca se di-
jo prepa-
rado para 
enfrentar 
un terre-
no hostil y 

complicado este próximo sábado 
cuando enfrente al local Antonio 
“El Perro” Olvera.

“Me toca ir a pelear a Pátzcuaro 
donde es ir y pegarle a la casa del ri-

val. Todo es más difícil porque tene-
mos los jueces en contra, el réfe-
ri se inclina por el anfitrión, pero 
eso no es problema, pues esta-

mos confiados de la prepara-
ción, de lo que somos capa-
ces y pues primero dios poner 

el nombre de Puebla en alto”. 

Afinando detalles
“El Tigre” Arella-

no se dijo satisfe-
cho con su ardua 
preparación pa-
ra buscar supe-
rar a Olvera con 
quien pronosti-
ca un duelo fé-
rreo en el mar-
co del Día de 
Muertos.  

“Es algo sa-
tisfactorio por-
que sabemos 
que la prepa-
ración lo es to-

do, se gana en 
el entrenamien-

to y pues hicimos to-
do lo que estuvo a 

nuestro alcance, nos fuimos a nadar, 
fuimos a la Malinche, corrimos, hici-
mos muchos ejercicios físicos y to-
do para para haberse demostrado 
pues el día de la pelea”.

Por otro lado, el pugilista po-
blano añadió que su próximo re-
to va más allá de lo que significa el 
boxeador a vencer al exponer que 
el objetivo es conseguir el knoc-
kout a toda costa.

“Me voy a dejar el alma”
“Aparte de ir a buscar el récord, 

ir a la la casa del rival representa un 
auténtico reto y la forma más clara 
de ganar será noquearlo, porque 
apostarle a las tarjetas de los jue-
ces es una moneda al aire”.

Al cuestionar el rubro del trabajo 
mental en el que tiene que enfrentar 
desafíos impensables como el pá-
nico escénico, “El Tigre” reconoció 
que desde el arranque de la prepara-
ción ha superado barreras gracias a 
la motivación de sus seres queridos.

“Hay momentos donde no quie-
res entrenar todos los días, no qui-
sieras hacer la dieta, no quisieras ir-
te a correr temprano, no quisieras ir 
a nadar cuando hace frío, te saltas 
cumpleaños, reuniones y eventos de 
mis hijos y eso mentalmente te pue-
de poner mal. Pero gracias a Dios 
con mi equipo, mi familia, son los que 

me ayudan en estos momentos para 
sacar la energía y la actitud”.

Para “El Tigre”, hay muchas razo-
nes por las cuales se motiva de ca-
ra a este combate.

“Mi familia siempre es mi moti-
vación principal y más cuando voy 
fuera para que todo valga la pena. 
Voy a dar mi máximo pase lo que 
pase; estoy dispuesto a bajarme sin 
una mano, lesionado, pero dejando 
el alma y corazón”.

Soñando en grande
Acerca de los siguiente objeti-

vos después de esta pelea, plati-
có sobre los retos que vendrán en 
2025 y aclaró sus deseos de llegar 
muy lejos en el boxeo. 

“Estamos ahorita en los prime-
ros 70 nacionales entonces esta-
mos esperando esta pelea y prime-
ramente Dios ganarla para ubicar-
nos en el Top 50. Disputar otras 2 o 
3 batallas a 8 rounds y de ahí bus-
car un título Intercontinental, Inter-
nacional o Mundial”. 

Por otro lado, invitó a todos los 
poblanos y a los lectores de GRA-
DA a seguir sus pasos a través de 
las redes sociales y en este medio 
deportivo en el que también les 
mandó un saludo.

“A todos los lectores de GRADA 
les pido que no me pierdan la vista, 
que se unan al equipo porque ten-
go el objetivo bien claro: ser cam-
peón mundial, este es un paso 
más”, finalizó.

“Tigre” Arellano, a 
defender su invicto
Previo a su pelea de este 2 de noviembre en Pátzcuaro, Michoacán, el boxeador oriundo del barrio de Xonaca (récord de 6-1-0) bus-
cará mantener el invicto en la categoría “Súper Pluma” en su primera pelea de 8 rounds. 

BOXEO

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López

Emmanuel Arellano 
llegará a este combate el 
próximo 2 de noviembre 
con un récord  invicto de 6 
victorias y un empate. 

POBLANO 
INVICTO
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